

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 13 NOVEMBRE 2012

Personnes présentes:

La municipalité Les parents élus

M. MANIFACIER, Elu délégué à l'enfance.
M. BERUTTO (FCPE)
M. ECHINARD (FCPE)
Mme GUILMART (FCPE)
Mme MAGNA (FCPE)
Mme ROMISCH (FCPE)
Mme SIMONPIETRI

Les enseignantes

Mme BALZANO (directrice)
Mme CALZIA
Mme DEBES

Les ATSEMs

Mme SACHET
Mme ALEXANDRE
Mme BORDEAU
Mme CADET
Mme CHAILLAN
Melle FERAUD
Mme PALAZZO

Mme Marchetto DDEN, absente , excusée.

La directrice annonce les résultats des élections des représentants des parents d'élèves pour l'année scolaire 2012/2013. On note une participation de 44,5 %.

Les 6 sièges sont pourvus par la FCPE.

Elle félicite les parents élus pour ces résultats et remercie l'ensemble des parents pour leur mobilisation.

1.Le règlement intérieur de l'école.

Il est voté et accepté à l'unanimité par le Conseil d'Ecole. Il sera collé dans le cahier de vie de chaque enfant. Il doit être lu et visé par les parents.

2.Point sur la rentrée 2012

La rentrée s'est déroulée dans de bonnes conditions. Actuellement 153 élèves fréquentent l'école maternelle répartis en 6 classes (2 PS; 2 MS; 2 GS).

L'équipe des ATSEMs reste stable. Pour ce qui concerne les enseignantes, 5 sont nommées à titre définitif dans l'école, 2 sont à titre provisoire (Mmes Aleman et Martinez).

Pour la rentrée 2013 les effectifs sont en légère baisse. En cas de risque de fermeture d'une classe, M. Manificier propose d'argumenter auprès de l'IA pour les informer d'une nouvelle augmentation de ces effectifs dès la rentrée 2014 (en lien avec la livraison prochaine d'un grand nombre de logements sur " Le Grand Coudoux ").

La directrice informe de nouveau le CE que des familles sont régulièrement en retard le matin et dérangent le bon fonctionnement de l'école et ceci malgré divers rappels à l'ordre. Un mot d'avertissement sera maintenant noté par la directrice dans le cahier de vie des enfants concernés. Après cette information individuelle, ils ne seront plus acceptés dans l'école après l'heure et resteront en charge de leur famille pour la matinée.

Depuis la rentrée de septembre 2012, le nettoyage des locaux a été confié aux ATSEMs (suite aux divers problèmes rencontrés l'an passé avec la société de nettoyage employée). Nous ne pouvons que nous réjouir de ce changement en ce qui concerne la qualité du travail effectué.

Les ATSEMs continuent également d'assurer la cantine. Le périscolaire du soir a été, par le fait, confié au centre aéré (à l'espace Cotella). Une organisation interne a été mise en place pour permettre aux ATSEMs de s'avancer sur leurs travaux de ménage pendant la journée et ainsi "boucler" l'ensemble du nettoyage de l'école chaque jour.

Quelques difficultés persistent auxquelles nous cherchons des solutions.

- Les ATSEMs, quittant l'école à 16h20 pour trois d'entre elles, ou débutant le ménage à cette heure là pour les trois autres, sont donc moins disponibles pour échanger avec les familles (sur le temps cantine notamment).
- A 16h20, heure d'ouverture des portes, il paraît très compliqué de commencer le ménage compte tenu de l'encombrement des locaux par les familles.
- Le personnel du périscolaire du soir, arrivant dans l'école également à 16h20, cela interfère avec la sortie des classes. Du fait du grand nombre de personnes dans les couloirs, la directrice s'inquiète du risque qu'un enfant échappe à la vigilance des adultes.
- Les parents élus soulignent une perte de communication Ecole/Familles puisque les ATSEMs ne gèrent plus le périscolaire du soir.

Pour ce dernier point nous convenons, en CE, de mettre en place un cahier de liaison sur lequel sera portées, ponctuellement, toutes informations urgentes de la journée faites par les enseignantes. Ce cahier sera à disposition à l'espace Cotella pour les familles. Il est également rappelé que le cahier de vie des enfants regroupe la plupart des informations utiles au fonctionnement de chaque classe.

Pour répondre aux autres difficultés, liées à cette nouvelle situation, la directrice propose, avec l'accord des ATSEMs, que 10 minutes soient ajoutées à la fin de leur journée afin qu'elles soient présentes, avec l'enseignante de leur classe, au moment de la sortie de l'école. Ce temps serait à récupérer sur le temps "ménage" effectué pendant les vacances scolaires (le temps octroyé y étant largement suffisant).

La directrice demande à l'élu, M. Manificier, d'étudier, avec la municipalité, la faisabilité de cette demande au niveau administratif.

L'aide personnalisée proposée aux élèves de moyennes et grandes sections se poursuit selon les mêmes modalités que les années précédentes. La directrice souligne que sur l'ensemble de l'école 3 familles seulement la refusent. Elle rappelle que cette aide est vécue très positivement par les enfants qui y partagent un moment privilégié avec les enseignantes. Mme Romisch (élue FCPE) proposent que des parents, concernés par cette aide personnalisée et volontaires, témoignent auprès des familles récalcitrantes.

3. Points sur les travaux, l'hygiène et la sécurité.

Malgré les diverses dispositions déjà prises, l'école est toujours "visitée" pendant les week-ends et les vacances. De matériel (trottinettes, tricycles...) a encore disparu durant l'été 2012. De plus de nombreux mégots sont retrouvés régulièrement dans la cour et les jardinières de l'école.

M. Manificier nous assure que les bacs à fleurs seront nettoyés et que le local "vélo" sera entièrement grillagé. Pour la suite, des tests de vidéo-surveillance sont en cours afin de sécuriser les abords notamment des écoles.

Le premier exercice de sécurité a été effectué dès septembre avec succès. La directrice souhaiterait qu'un nouvel exercice de confinement, tel celui effectué en juin 2012, soit programmé en fin d'année à plus grande échelle. M. Manificier s'informe de la faisabilité avec les services concernés.

De nombreux travaux ont été effectués durant l'été. La directrice en remercie la municipalité.

- La toiture de la salle d'accueil entièrement reconstruite (aucune inondation constatée depuis).
- Une soufflerie d'air chaud a été positionnée à l'entrée de l'école pour éviter le refroidissement des locaux (situation vécue l'hiver passé).
- Les classes 4 et 5 ainsi que les toilettes des adultes ont été repeintes.

De même les petits travaux d'entretien des locaux sont effectués avec efficacité par les services techniques chaque mercredi.

Liste des travaux à prévoir pendant les petites vacances:

- Peindre la tisanerie ainsi que le bureau de la directrice.
- Installer Internet dans l'école pour un accès dans chaque classe (en lien avec le B2I)
- Nettoyer la façade et l'entrée carrelée de l'école.
- Installer des porte-manteaux supplémentaires en classe 6.
- Vérifier la robinetterie des toilettes. En effet les chasses d'eau coulent en permanence entraînant un énorme gaspillage d'eau. Changer également les vannes d'arrivée d'eau trop sollicitées et donc fragilisées.
- Mme Calzia souligne la forte odeur nauséabonde constamment présente dans sa classe (classe 2), très inconfortable, ainsi que des traces d'humidité importantes au niveau de certains murs de cette classe.

Travaux à prévoir pendant les vacances d'été:

- Isoler et peindre les murs des dortoirs.

4. Questions des parents élus

Un objet "souvenir" sera réalisé comme chaque année en collaboration FCPE / école. Cette année il s'agit de torchons de cuisine rassemblant les dessins du bonhomme de chaque enfant, vendus à l'occasion de la fête des mères.

Le budget collecté et alloué à l'école maternelle par la FCPE de Coudoux permettra le financement d'une classe cirque, décrite ci-après.

En ce qui concerne la distribution d'une collation le matin à l'école, la directrice rappelle que les parents élus FCPE avaient obtenu gain de cause auprès de Mme l'Inspectrice mais sous certaines conditions. Malheureusement ces conditions ne permettaient plus de prendre la collation au moment de la récréation du matin et interféraient donc avec les activités scolaires. Ceci ne convenant pas à l'équipe enseignante puisque gênant le bon déroulement de la matinée, cette collation a été abandonnée.

En ce qui concerne les modifications du rythme scolaire et les changements possibles de l'organisation de la semaine à compter de la rentrée 2013, aucune annonce spécifique n'a été faite auprès du corps enseignant, ni des mairies.

En ce qui concerne le périscolaire du soir la municipalité envisage qu'un enfant, qui n'a pas été "badgé" par oubli de la famille, puisse tout de même être accueilli en garderie. Cependant l'enfant devra, en premier lieu, faire partie de la liste des inscrits à l'année et d'autre part un tarif spécifique sera appliqué dans ces cas, qui doivent rester exceptionnels, pour éviter les abus.

5. Les projets de l'école, festivités, sorties.

La bibliothécaire, Mme Poetto, continue ses interventions dans l'école. L'équipe déplore ses changements d'horaires (diminués) qui ne permettent plus une organisation optimale de son temps de présence dans l'école et supposent une rotation un peu complexe au cours de l'année pour le passage de tous les enfants.

Mme Kling-Slimi, intervenante en musique, poursuit sa collaboration avec l'école. Une heure supplémentaire par semaine lui a été accordée à la maternelle pour les répétitions générales de la chorale. Nous en remercions la municipalité.

Diverses actions conduites l'an passé sont renouvelées:

Cycles "vélo"; Chorale; Jeux de société en collaboration avec les élèves de CM de l'école élémentaire; Echanges Grande Section / CP (1ère action: la dégustation de la galette des rois et chants de Noël le 11 janvier 2013) ; Les journées de la couleur (Journée "orange" le 19 novembre 2012); Embellissement de l'école (Plantations avec notre intervenante bénévole, Mme Godiot, dans la cour de l'école).

Une nouvelle action sera, de plus, menée cette année sur le thème du cirque avec pour finalité la présentation aux parents d'un spectacle en fin d'année.

Ce projet débutera par un spectacle (ciné concert sur le film "Circus") présenté aux enfants le 18 décembre 2012 à la salle des fêtes de Coudoux.

A partir de janvier deux séances par semaine sur des activités "cirque" seront conduites en EPS par les enseignantes.

Dans la semaine du 18 au 22 mars, les maternelles assisteront à une répétition des élèves de l'élémentaire effectuant également une classe de découverte sur le thème du cirque.

En avril la mairie offrira aux enfants un spectacle de clowns dans le cadre des projets culturels menés en lien avec la CPA.

Début mai, durant une semaine, les enfants bénéficieront de l'intervention d'un spécialiste du cirque du Badaboum théâtre à raison d'une séance animée par classe et par jour (projet financé par la FCPE).

En parallèle nous travaillerons en musique sur le thème du cirque pour préparer les intermèdes du spectacle. Enfin Mme Godiot, précédemment citée, interviendra auprès des classes pour la réalisation des décors et accessoires nécessaires au spectacle final.

Pour récompenser l'effort de nos jeunes élèves la coopérative offrira, en fin d'année, une journée au parc Alexis Gruss près d'Orange.

Autres festivités menées et à venir:

Le semaine du goût sur le petit déjeuner. Nous engageons les familles à poursuivre ce travail sur la prise d'un bon petit-déjeuner avant la venue à l'école.

Le 15 novembre 2012 les élèves de la classe 2 (GS) se sont rendus au musée Granet à Aix en provence.

Le 16 novembre les élèves de la classe 1 (GS) sont allés visiter le moulin de Coudoux.

Le père Noël sera présent à l'école maternelle le 17 décembre pour la plus grande joie des enfants.

Une chorale sera présentée aux parents début 2013.

Levée de la séance 20h30. Remerciements aux participants.

Signatures:

La municipalité

Les parents élus

La directrice